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王安博士給交大學弟們的話

團王安

孫逐璿博士簡歷

孫逗璿先生，山東省蓬萊縣人，生於氏國三年十一月十一日，主持哈爾吉賓工業

大學雷織學士﹒美圓佛羅里達竣工學院學卷工學博士，立計~且還工學院學舉工學博

士 J 曾任青海西寧電廠廠長、甘肅天水發電廠工程處主任、台灣電力-h司棧電處

長、協且里兼工程師、總經理，彼借時至非洲奈Jl.至于I]豆，任奈函金國電力主立司執行

長兼總經5里 i在國後，歷任交通部長、經濟部長、行政院長，所至有聲。

先生早年致力於電力開發，於我國電力發展，貢獻辛著，學狡先總統將-h領

且當丘等景星勳章。其借耳專奈及牙IjJL期間，主持龐大之電力開發計畫'J ' j史該國發電

量增加百分之八十八，贏得奈國政府之類卷 B 在交通部長、經濟部長、行政院長

任內，積極~劃鐵路電氣化，推動工業結構升級，加速農村建設，促進經濟快步

成長，史以其忠誠睿智，使我國安然皮i這能源危機及經濟不景氣之要在闕，豆豆來且正

宮精育之境， )主樹良多，辛勞備豆，學獲蔣經國總統草草贈一等御雲動章。其功在

國家，對國際文化交流暨世界和平今作亦去有貢獻，宜晉學典。

母校於今年六月二十五日滅時學譽博士學位子孫i主主吾先生回

王安博士簡歷

們培養我對科學專注的本能，他們希望，

也相信擁有這種訓練，中國能夠重新回到

世界強國的地位，當我初到美國，我原本

計畫;陸續我在理工方區的學業，然後回到

中函，運用我的所學，協助我的家鄉連立

一個繁步推進步的國度。

民臣再三十八年的主巨變，終止了我的計

畫，但是此一事件也給我一個機會，一個

經由科技上的創新，因而i邁向成功的關鍵

性機會，以我而言，我在美國找到這個機

會，各位學弟們，可以在你們的家鄉發現

這個機會，級自科技，經由經濟，經由教

育以及交通，你們可以繼續設你們的國家

。各位可以繼續建設一個社會，使得所有
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王安先生，上海市人，生於民國 1L年二月七日 ， J島上海交通大學電械工程學

士、美囡哈佛大學電機工程碩士Jl)!I!.J~物理學博士 e 發明磁國記憶麓，創辦王安

電腦-h司，設立王氏學院，於學衛研究、企業發展及教育建樹，成系豐耳頁，美在吾

國際。

先生畢生致力電子研究，二十八歲發明磁閩記憶體，民國四十年在美函波士

頓創設王安電腦玄司，經三十官余年戮;'J經營，王安-h司已由一人顧問-h司成長為

一擁有三藹員工、總營業額幾近三十億美元的跨國大-h司，成就斐然，學 3望美國

雷根總統諾亞旦首白白勳-t﹒今年三月復清送進入美國名人堂，it，萃人中第一位入進

名人堂的發明來，其於世界文化與人類結社之貢獻， ).車司蓋世人肯定。

母校於今年六月二十五日頒贈學舉博士學位于王安學長。

能夠得到母校頒授的榮譽學位，對我

而已真是十分高興。

當我五十年前進入交通大學時，它是

亞洲地區學研理工方面最有聲望校之一。

我的學習不僅獲得了專業的技能，同時也

救我知道理工 Jt -，-工具世界的語言。另外，

在學校期間也使我的兵兵球技大右進步。

自那時起，在于長們的世界中發生了許

多重大改變，但是這所大學仍正在娶了許多

我初入大學峙的優良傳統，正如同中華民

國-樣，他不 jS，持續綿延並且建立起世界

領導地位新標准，令入深深引以為榮 O

故在中國及美國的生涯，可用教育及

科技做為分界。當我還在孩提時代，老師
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、學習研究的精神帶到社會，使社會上人

管自我充賞，養成活到老學到老的風尚。

其次，我希fZ你們懷抱遠大的人生觀

，反映時代佼命，明辨是非，表現年輕人

的稜角，不要隨波逐流，人云亦云，也不

要做沉熟的大來，要有正義感，堅守1敝人

f故事原則，以建立新的價值觀與道德標準

'建立新的社會體系與和諮關{系，協助政

府把國家帶入民主憲政的康莊大道。

如果同學們能做到這一點，不{且能保

持交大的令譽，且能使之更發揚光太。
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交通大學前身南洋公學，在民初是國

內最受推崇的工科大學，為團家培育許多

交通、光豆豆，工程人才，中日戰爭爆發後，

交大校友在大後方主持各項 E程建設，發

展經濟，支持抗戰，及政府來台，交大校

友積短投入復興墓地結濟建設，為中華民

國發史寫下嶄新的 頁，值得全國人民欽

佩與讚賞。

交大同學們都是國家的俊彥，民族的

精英，連璿冒昧以榮譽校友身份向各位貢

獻幾句話，供各位參考:

| 首先我希望同學們將在校讀書的習慣



訊友

主福去

唐院 向是只產「才子」的「寡佬」學院，平院才有較多的「佳人」的雙i生

學院。

自從抗戰開始，唐院與平院在貴州合併復校後，就不再孤寡寂寞，校園捏多

了幾許喜色，平添不少艷史，這其中有 對相當傑出的人物。

本文A吳?倒真學長所提供， 1)'-給林市芳、羅主竟也、

王申士夸夸四 1立校友之近況。

神仙眷屬一林雨蒼﹒羅鏡心

林雨蒼

羅銳心(其父羅英亦唐山土木系出身的傑出校友)

林豆區兩位在校時功課好，長得帥，眉來自民去，出入成雙，古文畢業不久就欣然走仁

紅毯的長途，直放台灣，任職工礦公司煉鋼廠，囝工作努力技藝高起，不斷昇遷

，最後I!lf.聘到泰國及新加坡任聯合國的技術顧問多年，最後落草美揭擔任、、精密

鑄造力的專家，現住洛杉磯城外景陽岡'工餘荐花，詠詩，更似神仙。

國為林兩蓊學長所作的「賀年詩因其

文筆生動，書法甚佳，特將其製版于'1 出，以享

好友。

如果中華民國要變成我想像中的商業

中心，仍有許多事要傲，不可仍然做世界

的特包函，還在做 大堆靠台灣勞力生產

的低價品，而這些東西卻由外國的專業人

員設計，替外國公司製造，在外國的布場

上行鈞。

除此之外，像我小時候的中國老師一

樣，我相信經由培養新的科技，中國將會

重新成為世界上的強間，因此，中華民國

必須建立→種經濟體，能夠將台筒本地的

科技溶入其產品及服務之中，台灣的公司

負責向全球行鈴，用台惰的管理及技街來

領導。

我們面對國家及歷史所交付的使命，

應義不容辭，並且急、於去協助完成它，今

天我們在這歡樂的場合共聚一堂， ~:菜信中

美的友誼將永續長存，我們相信經由兩國

科技文化的交流將使我們的世界更豐富更

資賞，並II我們相信當我們為了中華民國

的繁榮安定而努力時，我們也同時促進了

白白世界的繁榮與安定。

經由各位的努力，故確信各位的理想

必將對社會有所貢獻，我確信各位會盡力

使這些理想成真，同時我也確信各位不論

從事那 種行業，必將成功。

礦;台的

管理的

唐山( 1944)

平院( 1945)

的人可以生活及工作得更自主、更繁榮。

當各位立定目標為中華民圓的經濟及

科技發展有所貢獻時，我願意提醒各位，

國家的未來，不是建立在過去的苦難上，

而是靠現在的努力奮門以及對未來的積極

幸井耘。

台灣是個四面璟海的小島，相當缺乏

天然的資漲，但卻有無限豐富的人才，今

天中華民國已為世界第十三大貿易國及第

二大外匯存底的國家，在台灣的人民現在

必須維持此項經濟的活力及科技的動力，

在軍勢強權璟伺的世界中，大國雖然控制

了武力，但卻喪失了工業下的主動，因此

你們必順如此持續成長。

從歷史的角度來看，中華民國以其獨

特的方式成為太平洋的瑞士，是公開而中

立的商業中心，雖然比日本小但比新加坡

大， tt韓國及新加坡更穩定，向來是海上

的堡壘，現在也變成科技創造的綠洲，經

濟繁榮，並為每 個人帶來許多機會。各

位學弟將可共同為此而努力。

為了達到此一目標，需要一些果決的

行動，中華民國已經採取了第一階段的行

動，為了過止貿易伙伴的保護主義浪潮，

中華民國已經努力減少貿易障礙，開放外

匯及擴增對美貨物的進口。
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